

BEJAR NUEVA

PERIÓDICO REPUBLICANO

Organo de la Coalición republicano-socialista

La correspondencia administrativa, Colón, 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.—Anuncios á precios convencionales. — No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

PLUMADA

Esperar de los Gobiernos monárquicos la justicia en la tributación, como la justicia en la aplicación de las leyes, como la justicia en nada, es gana de perder el tiempo estúpidamente y confiar en imposibles. Parece mentira que la gente que presume de sentido común espere nada de la Monarquía.

Dos cosas se pueden ser para vivir adherido á los monárquicos: ó idiota, ó vividor. Nunca se puede dar este otro caso: tener un poco de talento y ser monárquico de verdad en España. Con sesos y corazón en buen uso, sanos, vivos, ¿quién va á ser partidario de un régimen que en cualquier Nación ya es una cosa contra la dignidad humana y contra el sentido común, y en España, además, ha sido la ruina espantosa de la Nación y de la raza?... Únicamente teniendo unos sesos y un corazón petrificados de herencia en herencia, se puede ser monárquico en España. Únicamente así ó siendo un vividor por encima de todo...

¿Quién esperaba que el Gobierno democrático, ni ningún Gobierno monárquico, resolviera eso de los Consumos? ¿Pero para qué pierden el tiempo los republicanos y los socialistas en administrar bajo el mando de la Monarquía? ¿Qué adelantan? Un pasito cada veinte años, y, á lo mejor, después de obtenida una ley á costa de tiempo, un cacique, un alcalde, un gobernador la falsean. Más que leyes—casi todas son buenas—lo que hay que conquistar es el Poder para que las leyes se cumplan. Lo que dicen los poseedores actuales del Poder: «No hay inconveniente en acceder á que se promulgue tal ley liberal; nosotros haremos que no se cumpla y la corromperemos.» Yo no creo en nada eficaz de las oposiciones, por muy numerosas que sean. No creo en nada más que en la posesión del Poder. ¡Lástima de energías gastadas en elecciones, en discursos, en mitines, en pedir leyes, en enderezar entuertos! ¡Lástima! Nada se adelanta, y pasan los años y casi el siglo, sin resolverse el problema de la bárbara, horrenda y dolorosísima inferioridad nacional. A pesar de minorías numerosas, y hasta de mayorías, en Ayuntamientos, Diputaciones, Parlamento, etcétera; á pesar de propagandas, luchas periodísticas y demás, España sigue un año y otro año en catástrofe progresiva. ¡Qué lástima! ¿Por qué no tienen todos los republicanos y todos los socialistas la misma visión política que yo, el más humilde de los españoles patriotas y de los revolucionarios? ¿Cómo tanta gente de talento y de gran corazón confía en elecciones, en intervención administrativa con la Monarquía y en otras zarandajas por el estilo, que se va viendo años y años que son absolutamente inútiles? Lo único serio es salirse de entre la pillería organizada, que ha destruído el país y la raza, y disponer una organización nueva, sin contacto con la Monarquía; crear un Estado nuevo, dentro de este otro Estado viejo y bárbaro. Crear un Estado que organice fuerzas materiales é intelectuales, que tenga sus Cortes, y sus oficinas, y su *Gaceta*, y su cotización y estadística, para atacar un día con valor definitivo al bárbaro Estado de la Monarquía.

Todo lo demás es perder el tiempo, ó ser cobardes también, ó ir á gusto á caballo de la rutina, ó no tener emoción patriótica, ni casi hombría ó civilidad. Es otro tanto que ser monárquico de una Monarquía que ha destruído el país y la raza inmensa...

Tiene gracia eso de esperar que los Gobiernos monárquicos resuelvan el problema económico, ni siquiera en su más mínima expresión, que es la de la abolición de los Consumos. ¡De ningún modo, infelices republicanos y socialistas, infeliz pueblo hambriento! Eso significaría tener que hacer pagar á los propietarios y á los ricos. Y los propietarios y los ricos están en el Poder. Significaría cambiar las cosas de injustas en justas, haciendo pagar al rico, que es el que tiene que pagar, y no que pague el pobre, que es el que no tiene para pagar.

Parece de sentido común, de aplastadora lógica, hacer leyes para que pague el que tiene y no para que pague el que no tiene, porque es imposible—hasta físicamente—que pueda realizarse otra cosa en la Naturaleza. Pues nada. En esto de la injusticia de la tributación, las leyes naturales son violadas y la avaricia de las clases conservadoras realiza el milagro de que sea posible la tremenda injusticia, el tremendo desequilibrio de que paguen los que no tienen y se hartan más los que están hartos.

La vida en España es peor y más cara que en el resto de Europa. Parecería natural que se tendiera por la Monarquía á hacer posible el vivir de la Nación, aligerando el peso de los pobres y echándoles un poco más de carga á los afortunados. Pues no. La forma de tributación no se toca: se considera intangible el sistema actual. No se emplea el cristiano, el justo, el natural de «á cada uno con arreglo á sus ingresos», que es el que se va empleando ya en todos los países. Los ricos, ni siquiera pagan su cédula legal. Nadie tiene conciencia de sus deberes. Con razón dicen ya casi todas las gentes: «¡Esto no tiene salvación!» «¡Estamos en el periodo de sálvese el que pueda!»

No sé si habrá que tener esperanza todavía en algún grupo. Pero lo que no se comprende es que haya quien espere nada de la Monarquía; y lo que se comprende menos aún es que haya republicanos y socialistas que esperen también de un régimen que todo lo ha perdido continuada y desastrosamente.

Al pueblo no le puede quedar ya más esperanza que tomarse la justicia por su mano. En vista de que la vida no mejora, por injusticia y evasión de la tributación, al pueblo no le queda ya más esperanza que pararse en grupos delante de casinos y casas ricas, para exigir á los señores poderosos la cédula.

—A ver que cédula tiene usted; á ver lo que paga usted por sus riquezas.

Y al que no tenga el honor de pagar lo justo, con arreglo á su fortuna, lyncharle, ó arrancarle la cartera y hacele pagar su tributo de justicia.

R. Sánchez Díaz.

ALMA NACIONAL

Desaparecen de España las riquezas artísticas vendidas por los *hambrientos cuervos* de la Iglesia, y así como han embrutecido el entendimiento del pueblo español quitándole toda noción de sentimientos nobles, privándole de la joyas que recuerdan épocas más felices de otros hombres y de otros siglos.

No hace mucho tiempo que una de esas joyas que el fetichismo legara á la Virgen del Pilar, de Zaragoza, no fué vendida como otra de «La Seo.»

Y como si este trasiego de valiosas joyas artísticas no pudiera servir de ejemplo presente,

aún la mujer española de las clases ignorantes adineradas, persiste en pedir para el símbolo fetiche lo que no daría para el obrero enfermo ó sin pan.

Ayer registra la crónica madrileña, este caso que, no por sabido, es menos vergonzoso: ¡Murieron dos hombres de hambre! ¡Eran hijos del pueblo!

Las clases pobres estorban. Cuando uno de ellos entre los estertores de la agonía horrible se sintiera desfallecer, entre los calambres de su estómago base de aquella inanición, y contemplasen sus ojos vidriosos, que iban á ser entornados para siempre, que mientras á él le faltaba el pedazo de pan que llevarse á la boca y que le privaba de la vida, muchos ricos gastarían en aquellos momentos, quién sabe si miles de pesetas en el aderezo para la *hija del placer* ó en la reliquia con que querer acallar los remordimientos de una vida de gozos, aquel desgraciado, hay que convenir que, en sus últimos momentos pensaría y pasarían por su cerebro infinidad de ideas...

Yo he de decir sin cejar un momento que aquí se ha perdido por completo toda noción de altruismo; que el alma nacional no existe; que los egoísmos son inmensos; que la hipocresía es el signo peculiar de esta raza de eunucos y que, puesta la nación española en el terrible dilema de morir también de inanición como los hambrientos descritos, es tiempo de preguntar. ¿No existe dentro del pueblo español ya el alma nacional? ¿Existe? ¡A la lucha! ¿No existe? Digamos de una vez: *aquí fué España*; y mezclando los restos de esta nación desgraciada con los de otros países más ilustrados, felices y progresivos, hagamos de los restos de un pueblo muerto una nación nueva.

H. G. y F.

CRÓNICA

EVOCACIÓN

La noción del tiempo y de los hechos; he aquí lo único que armoniza la vida, que la representa y hasta la justifica, á través de los engañadores años.

Ilusiones, sueños, ansias, placeres, amores, todo pasa, después de haber tomado en nuestro ser mil formas distintas, de caprichosas ondulaciones, de bellos matices, que se esfumaron poco á poco, lentamente, cual flor delicada desecha á impulsos del huracán de la vida.

Y el ser ó no ser, nos asalta de nuevo, quimérico, obsesionador, bajo nuevas concepciones de la vida por vivir, impregnada ya, de antemano, de ese pesimismo agudo que es el fruto de toda experiencia en el hombre, al arribar á los treinta años.

Y de nuevo también vislumbramos el dolor moral, la lucha ruda contra todo y contra todos; el ansia de una imposible vida intensa elevada y pura, la repetición, en suma, de todo aquello que pasó, que nos aniquiló física y moralmente, que nos llenó de excepticismo, cual si este fuera el calor de la vida y el pesimismo de donde nace aquél, el bagaje hereditario, la carga insoportable del humano vivir.

Sólo la noción del tiempo y de los hechos armoniza la vida, la representa y hasta la justifica, á través de los engañadores años.

Y he aquí que para disipar mi tristeza, para desentumecer mis nervios entumecidos por

el choque violento entre sí mismos, para fortalecer por unos momentos mi espíritu, saturado de ese tedio que todo nos lo representa indiferente, acudo á evocar los hechos, lo pasado, lo que fué y que ahora, en estos momentos, acude á mi imaginación como una remembranza lejana..

Fué una tarde, una bella tarde de sol riolente, de esas tardes cálidas que sin justificarse se suceden en el mes de Marzo, en el frío clima en donde está enclavado Béjar

La ciudad, vista á la hora siguiente del medio día desde la «Asomada» parecía una vieja villa, levantada exprofeso en un altozano, para resguardarse de inminentes peligros. En calma geórgica sus casas, por aquel lado apiñadas y oscuras, entre sol y umbría, se me antojaban viviendas de extraños habitantes.

Era efecto visionario de luz y sol, de exceso de sol absorbido por mis órbitas, durante toda la mañana, de un loco correr por los prados verdes, entre los robles añosos, buscando violetas salvajes, aquellas violetas de perfume embriagador que al aspirarlo ensanchaba el pecho y las sienes de mi bella amiga, de mi compañera de paseo.

Ella me sacó de aquella perplejidad momentánea.

—¿Qué piensas? me dijo, atrayéndome dulcemente á su lado.

—No, nada, la contesté cogiéndome á su brazo; y apartando la vista del panorama de la ciudad, del río que serpenteaba abajo entre los riscos, seguimos adelante por la carretera de Ciudad-Rodrigo.

—¿Tienes apetito? la pregunté á medida que avanzábamos; y haciéndome un signo afirmativo á la par que una sonrisa graciosa cruzaba por sus mejillas, me acercó de improviso, á la boca y á la nariz un grandísimo manojo de violetas que aspiré con fruición, que refrescó mis sienes, saturadas de luz, rebosantes de sol.

Yo había preparado de antemano, cautelosamente, un paquetito de provisiones que allí, más adelante, en un prado salpicado de flores amarillas, compartimos amorosamente, al lado de una fuente de agua pura y cristalina, entre el susurro del agua al resbalar por el césped, y el balido de los corderos que allí más abajo pastaban.

Y la tarde en su plenitud completa, inundaba los campos sin fin de sol radiante, de luz majestuosa, que hacía revivir la tierra toda á impulsos de un soplo cálido.

—Ya se acerca la primavera, insinué á mi amiga, que ahora fijos los ojos en mí parecía meditativa.

—Sí, me respondió: qué bella es la primavera, las violetas son su más delicado anuncio, todo revive, la Naturaleza toda se conmueve, las plantas todas se reproducen, los pájaros vuelven, los árboles verdean, hasta los seres humanos no insensibles á la excelsa época del año se quieren más.

—Es verdad, la respondí: es la época mejor del año, ni el frío ni el calor nos molestan, el sol es majestuoso y el cielo azul puro, las brisas de Abril saturadas de olores de floresta purifican los campos, alegran los corazones humanos. ¡Oh! bendita primavera.

Y al mismo tiempo que pronunciaba las últimas palabras una nube errante y diminuta vino á empañar el puro cielo, cual un punto perdido en un inmenso espacio.

—La primavera de la vida es la nuestra, proseguí, y todos, todos los seres humanos ambicionamos en una época una eterna primavera, una vida saturada de alegría juvenil, deslizada entre días de sol acariciada por efluvios de flores y trinar de pájaros.

—¡Oh!, que bella es la vida, balbuceó mi compañera aspirando otra vez el perfume concentrado de aquel macizo de violetas que ansiosa recogiera horas antes, á la par que me ceñía el cuello con sus brazos y estampaba en mis mejillas un sonoro beso.

En aquel momento un corderillo escapado del conjunto del rebaño balaba tiernamente cerca de nosotros, y una bandada de palomas torcaces cruzó sobre nuestras cabezas.

La tarde iba transcurriendo tranquila, majestuosa, cálida, tarde de Marzo impropia del clima de Béjar.

Y saltando del prado á la carretera, retornamos cogidos de la mano á la ciudad, rodeados aún por el nimbo del sol.

Han pasado diez años desde entonces, de

aquella mañana, de aquella tarde que yo evoco, que perdura en mi alma, que queda en mí cual lejana remembranza.

Diez primaveras se han sucedido, diez veces las violetas han nacido en aquellos collados, en los prados de la «Asomada», al lado de los robles, encondidas entre las paredes.

Diez primaveras de la vida truncadas, sin alegrías juveniles, sin efluvios de flores, sin trinos de pájaros.

Diez años de lucha por la vida, de desilusiones, de desengaños, diez primaveras perdidas.

¿Qué es de aquella joven, de aquella mujer de veinte años que bendecía la primavera y la vida?

No lo sé.

Habrà sido, como todos, zarandeada por el tiempo, por el rigorismo de los años, por las desilusiones, por los desengaños crueles de la vida rota.

Solamente perdurará en ella la noción del tiempo y de los hechos, el recuerdo perenne que es lo único que armoniza la vida, que la representa y que la justifica...

J. González Nieto.

DOS PALABRAS

Animado de los mejores deseos y con el noble y desinteresado propósito de poner coto á los abusos que por parte de los caciques vienen cometiéndose en cuantas elecciones se celebran en este distrito, con los cuales resulta siempre mal parado el partido republicano, me permití dirigir á los electores de Béjar la alocución que apareció en el número anterior de este semanario, á fin de que, los que se lamentan de ver hollados sus más sagrados derechos, expusieran sin ambages ni rodeos el medio que creyeran podía adoptarse para hacer frente á las corruptelas que deshonran y envilecen al cuerpo electoral.

Mi proposición ha sido discutida y comentada á mi favor en tertulias y cafés, apuntando algunos, ideas que llevadas á la práctica hubieran producido resultados excelentes; pero allí donde se discutieron quedaron muertas, sin que los señores comentaristas se hayan tomado la molestia de hacerlas públicas por escrito. Allá ellos; á mí me queda la satisfacción del deber cumplido y el derecho de poder decir muy alto que, no he dejado sin protesta, cuanto desdora y afrenta á todo ciudadano libre.

Puede el baile continuar, pero tengan la completa seguridad las clases directoras del movimiento político local que, por mi parte, no estoy dispuesto á seguir bailando al mismo son.

GABRIEL GONZÁLEZ

SESIÓN MUNICIPAL

Notas de la celebrada el día 30 de Marzo de 1911

A las ocho y veinte minutos de la noche declaró abierta la sesión el alcalde señor González Bolívar.

Asistieron á la misma los concejales señores Gorzo, Lozano, Rodríguez Huertas, González Benito, Rodríguez Fernández, Hernández Santos, Valle, González Gosálvez, Rodríguez García y García Bonilla.

Fué aprobada el acta de la anterior.

Despacho ordinario

Solicitud de Juan Acle Lucio, pidiendo permiso para la colocación de una tubería de plomo con el objeto de encauzar las aguas del sobrante de la fuente pública de la calleja denominada del Balazo, para conducir las al Salón Variedades de la propiedad de don Antonio Calvo.

Pasó á la comisión de Policía, para informe. Otra de Juan Castro Pascual, interesando un destino municipal.

Pasó al archivo.

Se acordó en virtud de instancia, conceder á don Félix Chevret Merlín un socorro de 20 pesetas para ayuda de los gastos que le origine el traslado de su hija á Bilbao, y otro de 15 pesetas á Rafael Santos para que pueda marchar á Madrid, á consultar acerca de la grave dolencia que viene padeciendo.

Pasaron á la comisión de Beneficencia, dos solicitudes, de Juana García Martín y Juana Rodilla, solicitando alguna cantidad: la primera para trasladarse al Hospital provincial de Salamanca, y la segunda para dirigirse á Madrid á que le sea practicada una operación en una pierna á un hermano suyo.

También se acordó dar traslado para informe á la comisión de Policía de una instancia de los empleados de la escuadra de vigilancia nocturna, en la que interesan, del Ayuntamiento una gratificación, como recompensa á los servicios extraordinarios que prestan en la madrugada hasta las seis de la mañana y que terminan en fin del actual.

Comisiones

HACIENDA

Sin asuntos.

POLICÍA

Que se ha celebrado subasta para la construcción de nueve teresianas con sus fundas de hule con destino á los individuos de la escuadra de policía, habiéndose adjudicado ésta al único postor que lo fué doña Micaela Agero en la cantidad de 750 pesetas cada una, tipo fijado en el pliego de condiciones; y que habiendo encontrado en completo estado de embriaguez durante las horas de servicio al vigilante nocturno Juan Iglesias, le había suspendido provisionalmente de empleo y sueldo.

El Ayuntamiento acordó autorizar á esta comisión para que determine el castigo que merece esta falta.

INSTRUCCIÓN

Que el inspector municipal de Sanidad le ha pasado un parte dándole cuenta de haber sido convenientemente inutilizada una vaca que, después de sacrificada, resultó que padecía hidrofobia.

Ruegos y preguntas

Fué tomada en consideración una proposición del señor Valle, trasladando un ruego de varios vecinos de la calle de Barrioneila, relativa aquella á que se obligue á varias mujeres de aquel barrio trasladen su domicilio á otro punto de la población, con el fin de evitar frecuentes escándalos.

Rodríguez Fernández: Que puesto que se tomó en consideración la proposición hecha en la sesión anterior para la construcción de un mausoleo en la sepultura donde descansan las víctimas de la revolución del 28 de septiembre, dice que hay quien se ofrece á hacerlo, hasta que el Ayuntamiento tenga fondos para pagarle.

Gorzo: Que en vista de las manifestaciones hechas por el señor Rodríguez Fernández, presentará proyecto y presupuesto.

Y después de manifestarse por el señor alcalde que se están llevando á cabo los trabajos de clasificación médico-farmacéutico gratuita, se levantó la sesión.

Eran las nueve y diez minutos.

UN RETO

¿A QUE NO LE ACEPTA?

En forma solapada, con la hipocresía que reviste todos sus actos, y con la sana intención de defender la candidatura del señor Méndez, decía *La Victoria* en su número 867, correspondiente al día 11 de Marzo.

«Es cierto que don José Méndez es bejarano; que fué un buen administrador siendo alcalde de Béjar; que, si es elegido, se interesará por nuestro pueblo.»

Prescindiendo de que sea bejarano, y del interés que como diputado provincial pueda tener por nuestro pueblo, toda vez que su gestión hemos de discutirla con gran detenimiento, veamos el segundo punto.

¿Con que don José Méndez fué un buen administrador siendo alcalde de Béjar? Retamos á *La Victoria* á discutir este punto públicamente, ya que también maneja el incensario.

¿A que no se atreve? ¿A que nó? ¡Anda! ¡Atrévete!

No te tires Reverte...

SOBRE LOS MISIONEROS

Los metings que han dado no han dejado de estar concurridos, aunque la mayoría de los concurrentes hayan ido por pasar un rato de *magreo* y matar el tiempo.

La cosa no es para menos. El tiempo se presta á ello; llueve y á ver que se hace si no ir á la Iglesia sin costar cinco céntimos—por esto vamos que si no... irían los curas—divertido y alrededor de una serie de muchachas que... ¡vamos! á mi me quitaban la devoción; y he de advertir que no era poca la que tenía.

...Pues á mí, digan lo que digan, no me han gustado; no veo razones, no veo luz, si no por el contrario, todo sumido en la más profunda obscuridad.

En la noche del 28 decía en la conferencia el R. P.—como se llame—comparando el *ejército de Cristo* con la milicia: «El soldado, no se avérgüenza de coger las armas é ir al combate, porque cumple con su obligación, vertiendo su sangre por la Patria; pues nosotros y todos los amantes de Cristo, somos, componemos otro ejército cuyo jefe y cabeza principal es él, por el que debemos dar nuestra sangre y nuestra vida.»

Pero, querido padre. ¿Olividábase al decir esto que con ello recordaba á los fieles allí reunidos, que ustedes no cogen las armas para defender la Patria; no van al combate á dar su sangre por la del prójimo; no quieren el servicio obligatorio, puesto que en pleno Senado dijo el Obispo de Jaca que si se llegaba á implantar, la Iglesia perdería muchos curas ó *capitanes del ejército de Cristo*, á lo cual contestó el señor Retortillo que no sería muy grande la vocación que tenían y, de lo cual se deduce que si estudiaban para ser *capitanes*, era por no ir á ser soldados?

¿Por qué, si es que tan acérrimamente tienen arraigadas sus creencias no admiten la controversia?

¿Por qué uno de los más acérrimos creyentes y director de un periódico de la localidad, no va á un centro de cultura é ilustración en compañía de los de sotana, como es el «Ateneo Bejarano», donde es admitida la controversia?

En fin; pasemos á la confesión de la cual también habló en las últimas noches.

Animaba á las jóvenes para ir al confesionario. ¡Triste sitio!

Si leyérais lo que dice el P. Chinysky en su libro titulado «El confesar, la confesión, la confesada» os horrorizaríais.

El mismo confiesa que el hecho de obligar á una mujer honrada á descubrir los secretos más íntimos de su alma, los secretos del lecho conyugal, es uno de los estudios más importantes y difíciles para ellos; y, sin embargo, á pesar de todo, estas mujeres permiten que su *pater* las dirija preguntas que la mujer más vil y depravada no aceptaría de su más vil seductor.

Ligori, Debrague, Braylli, Guri; todos los teólogos romanos admiten que una de las mayores dificultades con que luchan en el confesionario son las faltas referentes al sexto mandamiento y séptimo en el orden del la Biblia.

Toda mujer que piensa sobre sí misma, comprenderá que hay cosas que no deben declararse.

¿No comprendéis que el confesor es pecador como nosotros? Pues lo mismo que os hizo pecar á vosotras, le puede hacer pecar á él.

El antedicho P. Chinysky dice en su libro: «La voz de Dios os dice: Si tu confesor fuera tan santo como mi profeta David ¿no podría caer en la presencia de la impúdica manifestación de la nueva Dethsabé? ¿Si él fuera tan fuerte como Sansón no podría hallar en tí á su tentadora Dalila? Pero nada de esto pensáis y vais allá á buscar vuestra desventura en vez de salvación; y, no sólo esto, sino que con vosotras vá el abismo de perdición para el sacerdote.

Si leyérais «Misterios de los conventos Napolitanos» escrito por Enriqueta Carraciolo, hija del Mariscal del mismo apellido, Gobernador de la provincia de Pari, (Italia), os convenceríais y os causaría tal miedo y horror que os alejaríais del confesionario, con sólo leer las páginas 150, 151 y 120.

¡Seguid por vuestro camino, humildes, pero ciegas «ovejas», que ya llegaréis á lo profundo del abismo y el desengaño será terrible con harto sentimiento entonces, de haber vivido entre tinieblas...!—Juan Díaz Muñoz.

El proceso Ferrer

El pasado lunes comenzó en la Cámara popular el por todos deseado debate, acerca del proceso seguido al inolvidable y malogrado fundador de la Escuela Moderna, de Barcelona. El encargado de plantearle ha sido el popular diputado por Madrid, don Rodrigo Soriano, defensor de causas justas, batallador incansable, modelo de honradez política, que goza dentro y fuera de España de gran renombre y prestigio, y á quien las masas populares, los perseguidos, los que sufren el azote del cacique, rinden justo culto de admiración.

La extraordinaria concurrencia que invadía escaños y tribunas, en la que figuraban corresponsales especiales enviados exprofeso por la Prensa de las Naciones europeas y americanas para relatar las incidencias del debate, tenía su mirada fija en la figura del diputado radical que se erguía en su escaño con ansias de lucha, esperando la ansiada hora en que había de ponérsele en el uso de la palabra.

Reposadamente, con la serenidad y el sosiego que requiere asunto de la trascendencia de éste, dió principio el diputado con-juncionista á su oración parlamentaria.

La Prensa diaria y de gran circulación ha ocupado con ella sus columnas, por cuyo motivo prescindimos nosotros de relatarla por ser conocida de nuestros lectores.

Todos reconocen que ha sido de gran trascendencia la intervención del señor Soriano en este debate por los datos que ha aportado, y que es un polemista de primera fuerza y un orador elocuente, llegando á pedir nueva revisión y el procesamiento de Maura y Cierva.

Al contestarle el ministro de Gracia y Justicia se ha notado que lo hacía únicamente en cumplimiento del deber, obligado por el imperioso deber del cargo que desempeña en el ministerio canalejista.

A continuación ha tomado participación en el debate el insigne jurisconsulto, diputado por Oviedo, don Melquiades Alvarez.

Con elocuencia arrebataadora, y con el convencimiento en el alma de que defendía una causa justa, ha pronunciado el señor Alvarez un discurso repleto de conceptos de tal fuerza que los cargos por él formulados están incontestados, sin que el presidente del Consejo señor Canalejas, ni el señor Dato hayan logrado desvanecerlos.

Para probar lo injusto que había sido el fusilamiento del director de la Escuela Moderna señor Ferrer, entre grandes protestas argumentaba el señor Alvarez en esta forma:

«Cuando se comete un error en cuestiones dogmáticas y teológicas, el error no se califica de error, se llama herejía; cuando se comete un error en materias jurídicas, el error no se llama error se llama injusticia.»

Una por una señaló con pleno conocimiento de lo que discutía, las menguadas pruebas en que se fundamenta la terrible sentencia.

¿Puede pedirse más?

También se espera que el señor Salillas aporte datos interesantes al proceso que han de producir bastante revuelo en la Cámara.

Así continúa el debate sin que hasta la fecha pueda predecirse cual será el resultado.

Parece seguro que al terminar los turnos de la interpelación, hablará el muleño Cierva. ¿Qué irá á decir este desdichado inquisidor?

La Prensa reaccionaria viene ocupándose estos días en sentido diferente al asunto que se discute en la Cámara, inventando docientas mil patrañas respecto á la vida privada de Ferrer para inculcar en la opinión cosas que puedan condenarle. ¿Se habrá visto mayor desvergüenza? Lo que se discute es, si con motivo de los sucesos desarrollados en Barcelona, estuvo bien ó mal fusilado.

Mezclar en este enmarañado asunto cosas distintas á él, es revelar pasión y encono contra el mártir de Montjuich.

ESTE.

POR LA CULTURA

EN EL ATENEO

Muy solemne y amena resultó la velada literaria de el Ateneo el 24 del pasado mes.

Señoras y señoritas, buen número de distinguidos forasteros, personas pudientes de la localidad y la clase obrera, toda, llenaban los palcos, plateas y sala del lindo teatro Variedades.

El notable abogado don Francisco Muñoz García habló de *Autonomía municipal*, con pleno dominio de la materia, en lenguaje sencillo y castizo. Fué su discurso escuchado con cariño y al final muy aplaudido.

El distinguido médico y publicista don José González Castro disertó, acertadamente, acerca de *El alcoholismo y la clase obrera*, interesando con su notable conferencia vivamente al auditorio que premió su labor con muchos aplausos.

Don Francisco Baygorri leyó la poesía *Esperanza*, sentimental, una de las mejores que ha producido sin duda la pluma de nuestro querido amigo.

Por ella fué justamente aplaudido y felicitado.

En el número próximo la publicaremos.

D. Gregorio H. Matías dió lectura á su poesía inédita *Todo belleza*, cosechando prolongados aplausos durante su lectura y al final de ella.

Todo belleza, acredita una vez más las excelentes condiciones que adornan como poeta á nuestro querido compañero al par que revela sus vastos conocimientos.

Mucho podríamos decir para ensalzar este trabajo admirable; pero nos lo veda la amistad que profesamos á su autor, cuantos nos honramos en compartir con él, en esta Casa, las tareas periodísticas.

El vicepresidente del Ateneo, don Ricardo Rúa, leyó varias poesías del libro *Ninón* de don Alberto Valero, siendo uno y otro muy aplaudidos.

Y don J. M. Blázquez de Pedro dió lectura á varias poesías de su libro próximo á publicarse *Sangre de mi sangre* y á otra del historiador señor Lafuente, cuya lectura causó la hilaridad del público. *Sangre de mi sangre*, á juzgar por la muestra que el señor Blázquez nos ofreció, y que fué muy aplaudida, será un libro muy leído y comentado.

Invitado al efecto por el señor Blázquez y reclamado por la concurrencia habló al final el rector de la Universidad de Salamanca señor Unamuno, quien enalteció la propaganda cultural del Ateneo, haciendo votos por su prosperidad y recomendando á todos que vivieran con tranquilidad; pero no con paz.

EN EL CASINO DE OBREROS

En la noche del veinticinco del pasado dió en este simpático Centro su anunciada conferencia sobre *Disciplina social* el señor Unamuno.

Su discurso fué tan ameno como interesante y en su última parte estuvo á una altura de pensamiento, como jamás hemos visto al exmaestro.

Fué calurosamente felicitado.

NOTICIAS

Continúan los salvajes desarrollando sus feroces instintos en el arbolado del patio de las escuelas de la Corredera. En su afán de destruirle, han vuelto de nuevo á descortezar un árbol que en la estación del calor sería de gran utilidad para los alumnos que concurren á referidos centros de enseñanza.

Llamamos la atención de las autoridades, para que hagan entender á los vagabundos que cometen semejantes atropellos que, el sitio destinado para recreo de los niños, no es ninguna plazuela pública donde puedan libremente distraer sus ocios.

El *jarabe* de fresno bien aplicado, creemos que sería una buena medida para corregir los desmanes denunciados.

Enviamos nuestra enhorabuena á nuestro paisano y suscriptor don Sixto Gutiérrez Monteserín, extensivo á sus padres, por el reciente ascenso que ha tenido en la carrera, pasando de vigilante de Estación, á prestar sus servicios como factor de tercera clase en La Bazagona.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

Lámpara "PHILIPS," CON FILAMENTO DE METAL

75 por 100 de economía ó sea cuatro veces más de luz que con el de las ordinarias.

Enrique Jiménez Martín

46, SÁNCHEZ OCAÑA, 46.—BÉJAR

GRAN REBAJA DE PRECIOS

De 16	bujías á.	2'60	pesetas.
> 25 y 32	id. á.	2'70	id.
> 50	id. á.	3'00	id.
> 50	id. esféricas á.	3'25	id.
> 100	id. id. á.	7'00	id.

Lámparas corrientes de 5, 10 y 16 bujías á 65 céntimos.

Academia Isidoriana de Idiomas

— POR —

Don Luis Chasón Ballarés

SACRAMENTO, 4—MADRID

Esta acreditada y antigua academia cuenta 17 años de existencia, cursándose en ella el preparatorio, para todas las carreras civiles y militares.

Los alumnos que á ella concurren pueden obtener la preparación completa, para Ayudantes de Obras Públicas, Correos, Telégrafos, Aduanas, Tribunal de Cuentas, Ayuntamiento de Madrid, Interventores del Estado, en Ferrocarriles y Cuerpo Auxiliar de Estadística.

Está montada con arreglo á las exigencias de la ciencia moderna, figurando en su profesorado, Doctores en ciencias, Ingenieros y Profesores procedentes del cuerpo de Estado Mayor y Artillería.

Cuenta con Profesores de Francés é Inglés.

Admite internos, medio pensionistas y externos.

La alimentación es sana y abundante.

Para más detalles dirigirse á el Director, que enviará programa á quienes los solicite.

DISPONIBLE

SE VENDEN

una prensa movida á volante, propia para prensar paños ó lagar de aceite, otra de cuatro columnas para paños, palastros, plantinas y cartones; todo en buen estado y economía.

En la redacción de este periódico darán razón.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDEN

dos prensas de paños con su correspondiente vapor y demás artefactos para las mismas, así como el local, que fué antes de José Hernández, sito en la calle Gerona.

Para tratar con su dueña,

BONIFACIA HERNÁNDEZ

en el mismo local.

CAFÉ-RESTAURANT

DE

JUAN RODRÍGUEZ FERNÁNDEZ

MAYOR DE REINOSO, 8

En este acreditado establecimiento se sirven toda clase de comidas, á la carta, en cubierto, bodas y á domicilio.

Precios económicos y servicio esmerado. Especialidad en bebidas

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ALMACEN DE MADERAS

Monteserín

CORREDERA, 24

En este establecimiento encontrará el público un surtido completo en maderas de todas clases para construcciones, especialmente de castaño.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

FONDA ESPAÑA

— DE —

VENANCIO RODRIGUEZ

BÉJAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de.....

Sr. D.